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Зимовка скота. Как она проходит?

НАСУЩНЫЕ ВОПРОСЫ15 ноября в ;райкоме К П С С  состоялось сове- - щание по вопросам зимовки скота в колхозах и совхозах. В его работе участвовали члены бюро РК К П С С , работники отделов райисполкома, специалисты управления сельского хозяйства, председатели колхозов, директоры совхозов, руководители промышленных предприятий, а также группа партийных работников и специалистов из областного центра.Краткие отчеты сделали председатели колхозов, директоры совхозов или их заместители. О помощи хозяйствам района рассказали руководители промышленных предприятий.Затем выступили начальник райсельхозуп- рявления В. И. Зубов, председатель исполкома райсовета В. А. Костров, первый секретарь РК К П СС  Н. П. Воробьев.На совещании отмечено, что зимовка скота началась почти месяц назад. Однако в ряде хозяйств к ней подготовились плохо, и сейчас один за другим сказываются недостатки, отрицательно влияющие на продуктивность скота.На некоторых фермах своевременно не провели ремонт 'и утепление животноводческих помещений. Это, в частности, относится к колхозам «Колос», «Красная нива» и «Малокаменский». На совещании председатель колхоза «Малокаменский» заверил присутствующих в том, что помещения в эти дни ремонтируются и утепляются, на фермах наводится поря-х док. Однако следует заметить, что работы эти начались лишь после неоднократных напоминаний со стороны руководителей района и даже при вмешательстве комиссии специалистов из Горького. А руководители и специалисты хозяйства как будто и не заинтересованы в том, чтобы зимовка окота проходила благополучно.В большинстве хозяйств скот не обеспечен полностью грубыми кормами, концентратами, но изыскание их ведется пас

сивно. Если своевременно не закупить за пределами района достаточное количество соломы, то к концу зимовки можно остаться ни с чем. Благодушие и самоуспокоение в этом вопросе опасны.Много разговоров ведется вокруг строительства коровников в совхозе «Вякшенерский», колхозах «Колос», имени Л енина, «Путь Ленина», «Красная нива», имени Свердлова, но за исключением последнего колхоза, эти важные объекты все еще не сданы в эксплуатацию. И не сданы из- за самого малого количества завершающих работ, которые не проводятся только по неразворотли- вости директоров совхозов и председателей колхозов.А что такое недостроенное животноводческое помещение? Это значит, не введены в эксплуатацию так необходимые места для размещения скота, значит скот стоит в старых, сырых, грязных дворах в нарушение всех норм и правил зоотехнии, значит то или иное хозяйство не дополучает центнеры и тонны животноводческой продукции.Вторая и третья сессии районного Совета депутатов трудящихся (четырнадцатого созыва) главное внимание уделяли введению на фермах правильного приготовления грубых и концентрированных кормов. Грубые корма, особенно солому, должны на фермах измельчать и запаривать, а концентраты дрожжевать. Но из отчетов руководителей колхозов и совхозов на совещании видно, что на фермах корма не измельчаются и не запариваются, концентраты не дрожжуются.Мы ставим задачу—не только сохранить скот зимой, но и добиться от него высокой продуктивности. Для этого нужно, чтобы корова съедала необходимую норму грубого корма. А не измельченную и незапаренную солому, солому в сухом виде она поедает плохо: не более 5—6 килограммов в сутки. Этого мало. Необходимо, чтобы корова потребляла 10 кг кор

ма в сутки. Следовательно, солому надо измельчать и запаривать.Что предпринимается в деле налаживания приготовления кормов? Практически очень немногое. Ведутся работы по установке соответствующего о б о р у д о в а н и я  в коровнике колхоза «Путь Ленина» и во дворах совхоза «Ошмин- ский». Пожалуй, и все. В остальных хозяйствах упорно не желают заниматься настоящим приготовлением кормов, приводя в оправдание всякие несостоятельные доводы.На совещании были поставлены задачи: принять все меры к немедленному пуску строящихся животноводческих помещений, произвести ремонт и утепление всех помещений на фермах, в ближайшее время наладить по-настоящему измельчение грубых кормов, запаривание соломы, ввести дрожжевание концентратов, активнеевключиться в приобретение недостающего количества кормов за пределами района. Выполнение всех требований несомненно окажет большое положительное влияние на зимовку скота, поможет получить дополнительное количество продукции животноводства.

УСПЕШНО З А В Е Р Ш И М  ТРЕТИЙ, 
РЕШАЮЩИЙ ГОД П Я Т И Л Е Т К И !
Заключительный этапСтроительство двенадцати квартирного жилого дома в рабочем поселке Тоншаеве вступило в завершающий этап. В настоящее время на объекте работает бригада маляров -штукатуров, возглавляемая Галиной Александровной Репиной. Члены бригады ведут побел

ку стен, потолков, покра- оку полов и панелей.Бригада поставила перед собой большую задачу: закончить все операции к 25 ноября. С этой целью рабочее время используется максимально, у маляров-штукатуров на учете каждая минута.
П. КИСЛИЦЫНТ о в а р ы  —  н а р о д уна 5Ежемесячно Пижем- ский лесхоз производит на несколько тысяч рублей товаров народного потребления и культурно- бытового назначения. У спешно справился коллектив с этими заданиями в прошлом месяце, выработав товаров народного потребления на 12,9 тысячи рублей вместо 10 по плану и культурно-быто

вого назначения тысяч рублей.
х  х  хНа .49,4 тысячи рублей выпущено Ш'айгинским ДОЗом с начала года мебели, которой дано сверх плана :на 5,4 тысячи рублей. В том числе за десять месяцев перевыполнено задание по.выработке столов резных на 50 штук и лотков хлебных —на 16 тысяч штук.

А. БЕРЕЗИНА.

Успешно справляется с пла- 
н о в ы м и  заданиями. 
н и ж н и й  склад Пи- ] жемско г о леей р о м- хоза. Немалая заслуга в этом раб о т ы и ц 
Л и  д н и ,Д  а нилов- ] ны Арж ановой и j Анны Степановны Доопеховой. Они заняты на выработке рудничной стойки и экспортных балансов. Эти труженицы ежедневно перевыполняют свои сменные задания. Они, как и все рабочие леспромхоза, соревнуются за досрочное выполнение социалистических обязательств третьего, решающего года девятой пятилетки.Н а снимке: (слева направо) Л. Д . Аржанова и А. С . Доспехова. Фото В. Крючкова.УРОЖАЙ ПОДВЛАСТЕН ЗЕМЛЕДЕЛЬЦУ

Природа словно решила ис
пытать власть сеятеля над ни
вой крайностями погоды: сна
чала —жесткой засухой, а за
тем— неуемными дождями. И 
в оба нелегких года наши зем
ледельцы отстояли урожай. А 
в нынешнем году в стране вы
ращен и собран рекордный 
хлеб — более 215 миллионов 
тонн.

Что означает эта выдающа
яся победа? Пожалуй, самое 
впечатляющее в ней— масштаб 
роста производства зерна. Се
годняшняя итоговая цифра 
«вмещает» в себя почти три 
среднегодовых сбора зерна 
дореволюционной России.

Показательно сравнение и с 
нашим недавним прошлым. До 
1955 года валовой урожай хле
бов в стране не превышал 100 
миллионов тонн. Возьмем го
ды еще ближе: 10 лет назад, в 
1963 году зерна у нас было 
собрано 107,5 миллионов тонн. 
В 1965 году— 121,1. Иными сло
вами — в 1973 году земледель
цы вырастили два колоса там,

где сосвем недавно рос один.
Претворяются в жизнь пла

ны, начертанные нашей пар
тией. Хлебу в них уделено 
особое внимание. «И в новом 
пятилетии рост производства 
зерна остается ключевой про-

Беседа с читателем

блемой развития сельского хо
зяйства», — подчеркнуто в 
директивах XX IV  съезда КПСС.

Главная ставка сделана на 
укрепление материально- тех
нической базы колхозов и сов
хозов, на интенсификацию о т
расли. Десятками миллиардов 
рублей исчисляются ежегод
ные капитальные вложения го
сударства в развитие сельско
го хозяйства. Крепнет техниче
ская мощь земледелия. За по
ловину текущей пятилетки кол
хозы и совхозы получили 787 
тысяч тракторов, 465 тысяч ав
томобилей, около 260 тысяч

зерновых и кукурузоубороч
ных комбайнов, 36,6 тысячи 
дождевальных машин и уста
новок, много другой техники. 
Значительно увеличились по
ставки минеральных удобре
ний и химических средств за
щиты посевов. Год от года воз
растает роль мелиорации. Ос
лабляется зависимость уро
жаев от погоды, они все в 
большей мере становятся под
властны земледельцу.

Те же слагаемые, что и у 
большого хлеба, обеспечили 
нынче рекордный сбор хлопка, 
сахарной свеклы, богатые уро
жаи картофеля, овощей и дру
гих культур. Подводя сейчас 
итоги года, анализируя их, тру
женики села определяют пути 
к приумножению достигнутого. 
Повсюду развертывается соци
алистическое соревнование за 
высокие урожаи в 1974 году.

Д. СМИРНОВ.
(ТАСС).



БЕЗ СКИДОК НА ТРУДНОСТИ
Партийная организация Пи- 

жемского леспромхоза насчи
тывает в своих рядах 148 ком
мунистов и 8 кандидатов в 
члены КПСС. Это самая мно
гочисленная в районе органи
зация. Коммунисты леспром
хоза к решению любых вопро
сов подходят с особой прин
ципиальностью. Так и на про
шедшем отчетно - выборном 
партийном собрании разговор 
шел начистоту, вся деятель
ность парторганизации полу
чила справедливую оценку, 
были отмечены достоинства и 
недостатки.

Партийный комитет отчиты
вался за один год своей дея
тельности. Докладчик, секре
тарь парткома Пижемского 
леспромхоза И. Н. Смирнов, в 
отчетном докладе дал глубо
кий анализ хозяйственной де
ятельности предприятия. В ча
стности, он отметил, что кол
лектив успешно выполняет 
обязательства, принятые на те
кущий год. Десятимесячная 
программа производства то
варной продукции выполнена 
на 115 процентов, реализации 
— на 111,9, производительности 
труда— на 103,6 процента. Пе
ревыполнение составляет 550 
тысяч рублей. Это— месячный 
план работы предприятия. От
радно отметить то, что все це
хи и лесопункты выполнили 
свои 10-месячные задания и 
обязательства.

Плодотворно трудится кол
лектив и над выполнением пя
тилетнего плана. За два года 
десять месяцев девятой пяти
летки сверх плана реализова
но продукции на 511 тысяч 
рублей, вывезено сверх плана 
леса 39 тысяч кубометров и 
деловой древесины— 35 тысяч 
кубометров.

Рассматривая и анализируя 
итоги деятельности партийной 
о р г а н и з а ц и и ,  уча
стники собрания обратили свое 
внимание на то, как отдель
ные коммунисты, стоящие во 
главе многих звеньев произ
водства леспромхоза, мобили
зуют трудящихся на выполне
ние планов пятилетки, на ре
шение важнейших задач. Док
ладчик и выступившие в пре
ниях коммунисты отметили, что 
многие цеховые парторгани
зации, такие как Арбинского 
лесопункта, Пижемского лесо
пункта, нижнего склада, мебе
льного цеха и других звеньев 
производства, постоянно дер
жат под контролем ход социа
листического соревнования, 
участвуют в подведении его 
итогов.

Как сказал докладчик, в на
чале года были приняты обя

зательства по досрочному вы
полнению планов 1973 года. 
Около 300 рабочих имеют лич
ные и бригадные планы, 77 ин
женерно - технических работ
ников имеют личные творчес
кие планы. На предприятии 
широко развернулось сорев
нование «За коммунистиче
ское отношение к труду», в 
котором участвуют 990 чело
век. Из них 568 носят почет
ное звание «Ударник комму
нистического труда».

Основное внимание цеховые 
партийные организации сосре
дотачивали на повышении эф
фективности производства, 
приведении в действие внут
ренних резервов производст
ва, укреплении трудовой дис
циплины.

На предприятии широко раз
вернулось соревнование за 
экономию и бережливость, за 
повышение экономической эф 
фективности производства. С 
этой целью проводятся меро
приятия по внедрению новой 
техники и совершенствованию 
технологии. За прошедшие три 
года были внедрены челюст

ные погрузчики, пленочные 
приемники на подсочке, скла
дирование в запас хлыстов на 
базе узкоколейной железной 
дороги и погрузка их челюст
ными погрузчиками на сцепы, 
изготовление стола-шкафа с 
пластиком, заготовка леса ук
рупненными бригадами, отгру
зка пиломатериалов пакетами 
в полужестких стропах и дру
гие. Ни одно из звеньев про
изводства новшества не обош
ли. За 2 года 10 месяцев вне
дрено в производство 59 ме
роприятий по научной органи
зации труда и 68 рацпредло
жений с условным годовым 
экономическим эффектом 44 
тысячи рублей.

Лучшими рационализатора
ми леспромхоза являются С. Н. 
Шишкин, В. Г. Созинов, П. Г. 
Плотников, Г. М. Рогатнев,
B. И. Разумов, В. Н. Зайцев,
C. П. Плешков, М. Ф . Топоров 
и многие другие.

Но, как отметили на собра
нии коммунисты, работа с ра
ционализаторами и изобрета
телями находится не на долж
ном уровне. Например, рац
предложения оформляются 
слишком долго и не всегда 
правильно. А ведь чем быст
рее они будут внедряться, тем

больше пользы принесут пред
приятию.

Секретарь парткома И. Н. 
Смирнов в своем отчете осо
бое внимание уделил партий
но-организационному вопросу. 
Он сказал, что в течение от
четного периода партком ра
ботал по утвержденному пла
ну. Все вопросы хозяйственно
го, партийно-политического и 
организационного характера 
рассматривались на его засе
даниях. Партийные собрания 
проводились регулярно и про
ходили всегда в деловой об
становке, на высоком идейно
политическом уровне. На них 
обсуждались вопросы хозяй
ственного и культурного стро
ительства, воспитательной ра
боты в коллективе. Замечания 
и предложения, высказанные 
коммунистами, обобщались 
партийным комитетом, и при
нимались меры по их выпол
нению.

В докладе было сказано, что 
уставные сроки проведения 
партийных собраний наруша
лись в Унженском лесопунк
те, жилищно-коммунальном от

деле, ОРСе, ремонтно-механи
ческих мастерских, управлении 
леспромхоза. Здесь редко ста
вятся вопросы идейно-полити
ческого воспитания коммуни
стов, редко заслушиваются от
четы коммунистов о их работе.

Участники собрания отмети
ли, что положение дел на не
которых производственных
участках требует усиления 
партийного влияния в коллек
тивах, совершенствования ор
ганизаторской и политической 
работы.

— Одним из слабых звеньев 
производства нижнего склада, 
— сказал секретарь первичной 
организации Н. М. Брагин,— 
является установка по выра
ботке технологической щепы. 
Здесь план не выполнен, ча
сты поломки. Работают на ус
тановке 8 человек. Им надо 
хорошего, опытного руководи
теля. Только тогда дела пой
дут успешно.

Много нареканий было вы
сказано начальником Арбинс
кого лесопункта Г. М. Рогат- 
невым, кондуктором П. П. 
Капраловым в адрес УЖ Д  и 
нижнего склада. Первая не 
обеспечивает нормальную пе
ревозку людей и леса, а ниж
ний склад снабжает плохими

шпалами, в частности, березо
выми. Такие поставки следу
ет немедленно прекра
тить, тогда и аварий на дороге 
будет меньше. Выполнение 
этого требования надо взять 
под контроль коммунистов.

Серьезный разговор шел на 
собрании о трудовой дисцип
лине. И докладчик, и выступа
ющие отметили, что, хотя ко
личество прогулов по сравне
нию с 1972 годом снизилось, 
однако факты нарушения тру
довой дисциплины продолжа
ют иметь место. Велики в лес
промхозе еще потери рабоче
го времени из-за непроизво
дительных простоев. Медленно 
сокращается и число наруше
ний общественного порядка. 
Участники собрания справед
ливо заключили, что все м е
роприятия, проводимые пар
тийной, профсоюзной и ком
сомольской организациями, по 
укреплению трудовой дисцип
лины, усилению воспитатель
ной работы в ряде случаев не 
достигают цели, а значит не 
все формы работы совершен
ны и нужно искать новые.

На отчетно-выборном соб
рании был дан обстоятельный 
анализ работы системы пар
тийного просвещения, школ 
коммунистического труда, 
групп народного контроля, 
комсомольской организации, 
сферы обслуживания.

В прениях по отчетному док
ладу выступило двенадцать че
ловек. Каждый выступающий 
коммунист подчеркивал необ
ходимость шире использовать 
внутренние резервы производ
ства, работать с учетом перс
пективы на последующие годы 
пятилетки, постоянно повы
шать уровень организаторской 
и политической работы.

На партийном собрании ком
мунистов Пижемского лес
промхоза выступил первый 
секретарь РК КПСС Н. П. Во
робьев.

По отчетному докладу было 
принято решение, конкретно 
определяющее задачи партий
ной организации по претворе
нию в жизнь решений XX IV  
съезда КПСС и заданий пяти
летки.

На партийном собрании со
стоялись выборы нового соста
ва парткома и делегатов на 
районную партийную конфе
ренцию.

В этот же день состоялось 
первое заседание партийного 
комитета. Секретарем партко
ма Пижемского леспромхоза 
вновь избран И. Н. Смирнов.

С. МИХАЛИЦЫНА.

Комсомольская
жизнь

На конференцию—  
самых достойныхВ первичных комсомольских организациях района проходят собрания по выдвижению делегатов на X X V  районную отчетно - выборную комсомольскую конференцию. Комсомольцы .называют имена лучших своих товарищей, доверяя им решать дела всей районной комсомолии. К подбору кандидатур подходят с особой принципиальностью и требовательностью.В большей части комсомольских организаций собрания по выдвижению делегатов уже прошли. 13 ноябряв такое собрание состоялось в деревне Аш-' каты первого отделения совхоза «Вякшенерский». Делегатами были избраны Валентина Лебедева, Василий Теркин, Анатолий Лебедев. А 14 ноября собрания прошли в комсомольских организациях колхоза «Мало- каменский» и Буреполом- ской средней школы. Представлять эти организации будут Галина Бабинцева и Сергей Смирнов, школьники Александр Викторов, Ольга Окуне- ва, Александр Долгих, Наталья Лях, Николай Шилов и Людмила Кислицына.Право быть участниками районного форума комсомольцев вышеназванные товарищи завоевали добросовестным трудом, отличной учебой.

А. КОВАНЕВ, второй секретарь РК  ВЛ К СМ .

О т ч е т ы  и  в ы б о р ы  
в п а р т о р г а н и з а ц и я * *

животноводов ПЕРВЫХ ПРИНЯТО ХВАЛИТЬ, НО.. .Лучших принято хвалить. Казалось, только лестные слова можно говорить'о делах в молочном животноводстве колхоза имени Кирова. Это хозяйство занимает первое место в районе по надою молока на фуражную корову. За десять месяцев от каждой коровы здесь получено по 1679 килограммов молока, но это ниже уровня соответствующего периода прошлого года на 85 кг.В колхозе имени Кирова—две фермы: Эстонская и Ошарская. Зотов- чане занимают четвертое место среди ферм района, ошарцы — девятнадцатое. Разница в надое составляет 338 килограммов на корову.На Ошарской ферме

находится 234 коровы, на Зотовской — 130. Казалось, из Ош ар м ол ока государству должно сдаваться намного больше, чем из Зотова. Но вот в апреле, марте зотовчане молока сдавали государству больше, несколько месяцев этот показатель был всего на две-три тонны больше у ошарцев. Всего за десять месяцев из Ош ар государству поступила 241 тонна, а из Зотова—215. Разница невелика. Но. это говорит еще и о том, что на Зотовской ферме товарность молока составляет 88 процентов, а на Ошарской— 86. Расхождение небольшое. Но эти два процента составляют уже более 10 тонн молока.Две фермы — разные

порядки. Если Зотовская молочная ферма считается одной из лучших по чистоте, то Ошарскую часто ставят в пример,как антисанитарную ферму. Не поэтому ли в Ошарах только в октябре пало се-мь телят.Суточный рацион кормления дойного стада в Зотове такой: семь килограммов соломы, восемь —силоса и два—концентратов. Хороший урожай картофеля выращен в колхозе имени Кирова. Казалось бы, картофель должен быть и в рационе животных. Но ни в Зотове, ни в Ошарах коровам его не дают.Немало разговоров перед началом зимовки в колхозе имени Кирова велось о приготовлении

кормов. Но, к сожалению, дальше этого дело не двинулось. По-прежнему солома не измельчается, не запаривается, а лишь поливается теплой водой.И это в хозяйстве называют приготовлением.На себестоимость молока влияет много факторов. И одним из них является нагрузка на одну доярку. Если в Зотове на доярку приходится 14 коров, то в Ошарах— 17, а ведь условия работы на фермах одинаковые. Но на обеих фермах нагрузка мала. А это в конечном счете повышает себестоимость молока.После некоторого перерыва коллектив Зотовской фероды возглавила Н. А. Безденежных. По-

прежнему она вкладывает много сил, чтобы дела на ферме шли хорошо. Она понимает, какая трудная зимовка ждет их.—1 Суточный надой на ферме составляет 315— 320 килограммов, а вот два дня, когда намизЛо- патино привозили картофель, надои увеличились на 25—30 килограммов. В нашей бригаде картофель весь ■ сдан государству, вот и приходится ждать, когда его привезут из другой бригады, но, как уже показал первый месяц зимовки, картофель будет в рационе с перебо- Алексаидровна. ями, — говорит НинаКолхозные специалисты думают, что в Зотове дойное стадо более поро-
2 -Т0НШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК 17 ноября 1973 г .
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19 ноября — День ракетных 
войск и артиллерии С т е р е г у щ и е  мир

Отличную, могущественную технику вручила Родина нашим воинам. Умело управлять ею могут лишь те, кто владеет разнообразными знаниями, всесторонне подготовлен, досконально изучил боевые машины.Уже два года удерживает звание отличной комсомольская батарея капитана В. П. Плюща в Н-ской ракетной части. Две трети состава батареи —отличники боевой и политической подготовки, 97 процентов—классные специалисты и спортсмены- разрядники.Образцовым в части считают расчет под командованием старшего лейтенанта М. Н . Новикова. Р акетчики участвуют в социалистическом соревновании, добились взаимозаменяемости, показывают хорошие знания в «Ленинском зачете».Упорно, настойчиво повышают ракетчики свое мастерство в классах, в поле, на тренажерах, на стрельбах.На снимке: эта «пятерка»—отличный расчет. Слева направо рядовые В. Прихотяев, В. Игумнов, А. Марков, А. Лебедев, М. Воробынцев.Фото О. Пороховщикова. (Фотохроника Т А С С ).

,V VW W W \/W \A M A /\/\A A A A /\/W W \A A A /W W VV AAAAAAAAA/W\AAAA/WW\AAAAA/VW\AA/V\A^

Совет ский н арод и  его Вооруж енны е Си л ы  от м ечаю т  Д е н ь  р а к ет н ы х войск  
и а р т и л л е р и и . В  эт от  день, 19 н оября 1942 года, н а ш и  а рт и ллерист ы  н а н есл и  
м огучий удар гит леровцам , кот оры й полож ил н а ч а л о  и х  разгром у под С т а л и н 
градом .

Т еп ер ь славу героев В е л и к о й  О т ечест венной войны продолж аю т  и х  сы новья. 
Им  доверено грозное и  всесокруш аю щ ее оруж ие — р а к ет ы , и он и м аст ерски вла
деют эт им  оруж ием .

О  р а к е т ч и к а х  рассказы вает ся в п убл ик уем ой к о р р еспон ден ци и.WWWWVWWWWVWVWWbA/WWWVAAA
Торжественная мелодия мар

ша. Замирают в четком строю 
воины. Суровы и сосредото
ченны их лица. Колышется на 
ветру алое полотнище— знамя 
части плывет вдоль рядов. 
Звучат четкие слова приказа: 

— Подразделению заступить 
на дежурство для выполнения 
боевой задачи по охране воз
душных границ Союза Совет
ских Социалистических Респуб
лик!...

Таков торжественный ритуал 
заступления ракетчиков на бо
евое дежурство всюду, где 
пролегают наши воздушные 
рубежи.

...Асфальтированная лента 
шоссе убегает вдаль, туда, где 
в дымке утра виднеются кон
туры большого города с за
водскими трубами и башенны
ми кранами строек. А в сто
роне от дороги за рядами д е
ревьев располагается позиция 
ракетного подразделения.
Впрочем, путнику, окажись он 
случайно в этих местах, и в го
лову не пришла бы мысль, 
что тут притаилась огромная 
сила, заключенная в электрон
ных системах станций, в пус
ковых установках, в стрело
видных телах ракет.

Познакомившись с ракетчи
ками, я попросил некоторых 
из них рассказать о себе, сво
ей службе, о том, как они 
встречают День ракетных 
войск и артиллерии.

Командир расчета сержант 
Николай Флеров:

— Говорят, ракетчики всегда 
на войне. Это правда. Ведь в 
любую минуту может посту
пить сигнал. Надо точно его 
выполнить. Словом, как в пес
не поется: «У нас и сердца, и 
ракеты в готовности номер 
один».

До службы в армии рабо
тал я два года агрономом в 
совхозе «Ленинский путь» Там
бовской области. Там прошло 
мое трудовое становление, там 
меня приняли в ряды Комму
нистической партии. Считаю 
честью служить в ракетных 
войсках, охранять небо нашей 
Родины.

Помню, когда мы, молодые

воины, начинали службу, 
командир части говорил: «Зна
ете ли вы, что в годы Великой 
Отечественной войны на один 
сбитый самолет врага расхо
довалось в среднем 500—700 
сняродов? А сейчас воздуш
ную цель мы уничтожаем од
ной, в крайнем случае— двумя 
ракетами. Да еще какую цель! 
Скоростную, малоразмерную, 
применяющую помехи»...
После увольнения в запас пое

ду в родной совхоз, буду снова 
обрабатывать землю, выращи
вать хлеб. Мечтаю получить 
высшее образование. А если 
Родина позовет, опять встану 
у пусковой установки. Я так 
полагаю: хлеб и ракеты— вза
имозависимое понятие. Выра
щивая хлеб, мы творим люд
ские блага, неся службу у ра
кет— охраняем мир на земле, 
без которого хлеб не созреет, 
ни счастья, ни любви челове
ческой не будет. Так и запи
шите обо мне: «Хлебороб-ра
кетчик».

Оператор первого класса 
Анатолий Ткаченко:

— Родился и вырос я на 
Днепропетровщине. После 
средней школы работал сле
сарем- ремонтником. Здесь, в 
армии, я —оператор. Вначале, 
когда увидел аппаратуру, рас
терялся: ну, думаю, это тебе 
не напильниками, тисками да 
молотками орудовать. Как ра
зобраться в этом лабиринте 
проводов?..

Никогда не забуду первый 
пуск, первый выезд на уче
ния. Полигон дышал зноем. 
Мы стояли рядом с мишеня
ми и слушали объяснения офи
цера. Завтра эти мишени бу
дут прорываться сквозь бое
вые порядки нашего подраз
деления на сверхзвуковой ско
рости и на разных высотах.

Бой будет учебный. Но мы 
представили себе, как это мо
жет быть в реальном бою. 
Именно в этот момент особен
но остро почувствовали мы, 
что нам доверена судьба Ро
дины. И мы на учениях будем 
действовать так, словно про
тивник реальный. Мы должны 
доказать, что у ракетчиков

зоркий глаз, твердые руки, 
светлые головы.

И мы доказали. С первого 
пуска поразили цели.

Отец у меня офицер-ракет
чик, в годы Великой Отечест
венной войны был артиллери
стом. Он часто говорил мне: 
«Смотри, Анатолий, не посра
ми нашу фамилию. Ведь мы с 
тобой вроде бы ракетную ди
настию основали».

Недавно отец приезжал к 
нам в часть, присутствовал на 
учениях, Мне пришлось отчи
тываться за свое мастерство и 
перед командиром, и перед 
отцом. Экзамен этот я выдер
жал. Весь наш расчет получил 
отличную оценку.

Номер расчета пусковой ус
тановки ефрейтор Мухтар Ка
римов:

— На ракетную установку я 
пришел с комбайна. И поле 
передо мной теперь другое. 
Вместо аккуратных борозд— 
изрытый гусеницами полигон. 
Сегодня это наше, солдатское 
поле. От результатов нашего 
труда зависят и урожай на 
колхозных полях, и успехи ра
бочих у мартенов, в забоях 
шахт и на нефтепромыслах... 
Из нас, безусых юнцов, за 
время службы в армии выра
стают воины, повелители гроз
ной техники.

Сюда мы прибыли из раз
ных мест. Николай Флеров— с 
Тамбовщины, Вано Каралидзе 
— из Грузии, Анатолий Ткачен
ко — с Украины, я — из дале
кого Узбекистана... Все мы— 
сыны своей Советской Роди
ны, которую бережем и за ко
торую, если надо, постоим, не 
щадя своей жизни.

День ракетных войск и ар
тиллерии мы встречаем отлич
ными успехами. Боеготовность 
у нас наивысшая.

И снова звучит команда:
— К боевому дежурству при

ступить!
Ракетчики зорко стерегут 

мир над нашей землей. Они 
держат воздушные просторы 
Страны Советов на крепком 
замке.

А. ДАНИЛОВ,
П О Д П О Л К О В Н И К .

^AAAA/WW\AAA/WV\AAbAA/\AAAAAAAAAA/W4/VV

Адрес передового опыта

В С О В Х О З Е
дистое, чем в Ош ар ах. Возможно, доля правды в этом и есть. Но и в Зотове, на одной из лучших ферм .района, с подбором стада дело обстоит не лучшим образом. В группе Л . В. Солоницыной надой в этом году снизился на корову на 201 килограмм. Почему же это произошло?—Коровы стали ходить в запуске по четыре месяца, просто сами перестают доить, так откуда же возьмется молоко, — говорит Л . В. Солоницына,— да и с кормами в этом году хуже.На Ош ареной ферме рацион такой же, как и в Зотове. Только нет силоса. Но если учесть, что осталась одна солома и два килограмма концентратов, то это, конечно, рацион бедноват. А ведь в этом хозяйстве всегда ра-
17 ноября 1973 г .

цион был лучше, чем во многих других хозяйствах района.2000 килограммов молока—такой надой планировали получить в колхозе имени Кирова в начале года. Но уже сейчас ясно, что планового надоя получить не удастся. Колхоз допустил снижение надоев молока на фуражную корову, следовательно сократилась его' валовое производства.Таково положение в молочном животноводстве в лучшем хозяйстве нашего района. Удержится ли колхоз имени Кирова на первом месте, или его обгонит сосед, колхоз «Коммунар», сказать трудно. Но если и дальше пойдут дела также, то кировчанам придется первенство все же уступить.
А. ПЕРМИНОВ.

В совхозе «Заплавинский» 
Волгоградской области, кото
рый первым в Нижнем По
волжье перешел на цеховую 
систему, подведены предва
рительные итоги сельскохозяй
ственного года. Результаты 
отрадные: все отрасли хозяй
ства дали весомую прибыль. 
Даже молоко, производство 
которого ранее приносило 
убыток...

— В целом по хозяйству при
быль превышает 300 тысяч 
рублей, ■—сказал корреспон
денту ТАСС главный эконо
мист совхоза Николай Зябли
ков.— И это на землях, кото
рые исстари считались непри
годными для сельского хозяй
ства.

В повышении эффективности 
хозяйства помогла новая стру
ктура управления сельскохо
зяйственным производством. 
Прежде за все отвечал управ
ляющий отделением совхоза. 
Ему приходилось решать са
мые различные по своему ха
рактеру вопросы: выбор сор
та пшеницы и породы скота, 
себестоимость мяса, зерна, 
овощей... Теперь зерновой цех 
возглавил главный агроном, 
цех животноводства — главный

3

Ц Е Х И
зоотехник, цех механизации и 
электрификации — главный ин
женер. Созданы цех строи
тельства и отдел сбыта и ком
мунального хозяйства. Ими 
руководят заместители дирек
тора.

И дело даже не в том, что в 
результате реорганизации вы
свобождено шестнадцать ра
ботников административно -уп
равленческого и обслуживаю
щего персонала. Главная выго
да— все вопросы решаются 
сейчас быстро и квалифициро
ванно. Прежде рабочий по са
мому простому вопросу обра
щался сначала к бригадиру, 
затем к специалисту и управ
ляющему отделением, а если 
они не решат, то к главному 
специалисту и даже директору 
совхоза. Теперь эта многосту
пенчатость упразднена. В 
каждом цехе внедрен хозяйст
венный расчет. Чтобы добить
ся высокой эффективности 
своего цеха, весь коллектив 
совершенствует производство, 
изыскивает резервы повы

шения производительности 
труда. Например, по инициа
тиве животноводов построен 
механизированный комплекс 
по откорму крупного рогатого 
скота. Пока в нем содержится 
800 голов, скоро он примет 
1200. На другом животновод
ческом комплексе создан со
временный механизированный 
кормоцех. Корма в нем гото
вятся для тысячи коров. Воз
водится механизированный те
лятник на 200 голов.

Благодаря применению на
учных норм кормления суточ
ный привес бычков на откор
мочной площадке в звено Ни
колая Кондрашова достиг по
лутора килограммов.

Опыт цеховой структуры 
совхоза «Заплавинский» заин
тересовал многих рабочих и 
специалистов страны. Для оз
накомления с этим опытом 
сюда приезжали делегации из 
Элисты, Саратова, Оренбурга, 
Казани и многих других горо
дов и сел.

Е. КОРЯВИЧЕВ.

Т0НШАЕВСНИИ КОЛХОЗНИК

-Т
'



'C
D

lO
iC

D
lC

D
lC

D
iC

D
lO

iO
iC

D
lC

Z
Jl

C
:

Газеты и журналы 
—каждой семье

П о м о г а ю т
почтальонамВ колхозе «Коммунар» в помощь почтальонам по оформлению подписки на 1974 год были избраны общественные распространители печати заведующая Пижемекой’ фермой Анна Николаевна Долгих и молодой бригадир комсомолка Галина Гусева. Первая сделала подписку по улице Пи- жемской,-оформив ее на 200 экземпляров газет - и журналов, а вторая успешно провела подписную кампанию в деревнях этого колхоза Трифонове и Тимофеево.
И с п о л ь з у я  
все формы 
р а б о т ыАнна Изосимовна Чер- воткина—почтальон. Она обслуживает деревни колхоза имени Тимирязева. Сразу же, как только началась подписка на газеты и журналы, она взялась за эту работу. Почтальон побывала в каждом доме, побеседовала с каждым колхозником. А. И. Чер воткан а постоянно ведет беседы о роли печати, советует, какой журнал или газету выписать, пропагандирует специальные издания для работников сельского хозяйства: полеводов, животноводов, механизаторов.

Л. МИХЕЕВА.

П освящ ается юбилеюТак называется конкурс, посвященный 50-летию присвоения В Л К С М  имени Ленина. Он имеет девиз: «Пасни наших отцов», который позднее станет девизом Горьковской зоны Всесоюзного фестиваля «Молодые голоса».Конкурс «Молодежная песня - 74» включает в себя:—конкурс молодежных вокально- инструментальных и вокальных ансамблей;— конкурс исполните-

„ М О Л О Д Е Ж Н А Ялей -солистов.Каждый участник—ансамбль или солист, может показать не более трех песен. Первая (обязательная) подбирается согласно девиза конкурса. Две другие могут быть песнями советских композиторов на выбор ансамбля или солиста. Исполнение на конкурсе третьей песни является не обязательным.Цель конкурса — спо

собствовать широкому привлечению молодежи к художественному творчеству, повышению идейно-художественного уровня репертуара, исполнительского мастерства,выявлению новых талантов и дароваяйй.I тур— районный отборочный конкурс —проводится в райцентре 25 ноября 1973 года в 11 часов.II тур—зональный кон

курс —проводится в пос. Урень 28 ноября.III тур — телевизионный конкурс для Урен- ской зоны—состоится в г. Горьком 17 января.Заключительные конкурсные концерты «Молодежной песни-74» намечено провести 8'—9 февраля.
В. ОВСЯННИКОВсекретарь РК В Л К СМ  

И. БУРАКОВАзав. отделом культуры
17 Н О Я Б Р Я -М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  Д ЕН Ь  С Т У Д Е Н Т О В

М о с к в а . Около 5 тысяч студентов, аспирантов и стажеров из 86 стран Азии, Африки, Латинской Америки, Ближнего и Среднего Востока, а также Советского Союза учатся в университете Дружбы народов имени Патриса Лумумбы.Более 600 человек из развивающихся стран и 350 советских юношей и девушек стали студентами з этом году.В ближайшее время студенты университета получат новые аудитории-лектории, современные лаборатории, оснащенные новейшим оборудованием. Сейчас строится целый комплекс—университетский городок, спортивный комплекс с двумя стадионами, бассейном.На снимке: студенты университета Дружбы народов. Слева направо (верхний ряд): Д . Огур (Кения), Р. Анастаеи (Кипр), А. Петров (С С С Р ); нижний ряд—Р. Мелендрес (Мексика) и А. Ровал (Индия). Фото А. Ковтуна. (Фотохроника Т А С С ).
В столицах мираИсторический Красный форт в Дели, бывшая резиденция императоров династии Великих моголов, —(свидетель решительных схваток индийского народа с английскими колонизаторами. В 1947 году над его стенами был поднят флаг независимой Индии.Фото В. Кошевого.(Фотохроника Т А С С ).

ВАШ РЕБЕНОК ХОДИТС первого сентября ваша дочь или сын ходят в школу в первый класс. Жизнь вашего ребенка должна протекать уже по иному руслу, а для этого нужно установить твердый режим дня. Это поможет школьникам выполнять учебные задания и предохранит их от переутомления.День ребенка должен начинаться с утренней гимнастики с последующим влажным обтиранием тела. Необходимо прививать ему элементарные гигиенические навыки.Продолжительность сна ребенка должна быть не менее 10 часов в сутки, а у ослабленных детей несколько больше за счет дневного сна (1—  1,5 часа).Перед приготовлением школьником домашних заданий комнату необходимо хорошо проветрить. Стол следует поставить около окна так, чтобы свет падал слева. На подоконнике не место ветвистым цветам, пусть дневной свет свободно проникает в комна

ту. Настольной дапмой нужно пользоваться при включенном верхнем свете.Стол и стул ребенка должны соответствовать его росту. Правильная посадка как з шкале, так- и дома играет важную роль в формировании хорошей, правильной осанки. При неправильном положении тела грудная клетка постепенно сужается, делается плоской, углы лопаток начинают торчать в стороны, появляется сутулость. Нередко образуется сколиоз — боковое искривление позвоночника. Поэтому надо настойчиво и упорно учить ребенка сидеть прямо, не опираясь грудью о край стола, не наклонять низко голову. Расстояние от глаз до книги или тетради должно быть не менее 30 сантиметров. Это расстояние примерно равно длине руки от кончиков пальцев до локтя. Если локоть поставить на стол, то указательный и средний пальцы должны касаться виска.В распорядке дня необходи-

Советует врач

В ШКОЛУмо строго предусмотреть режим питания. Питание должно быть горячим, так как горячая пища переваривается и усваивается лучше, чем холодная. Следует есть не реже четырех раз в день. На завтрак— горячее блюдо, хлеб с маслом, чай, кофе или молоко,В школе ребенок получает второй завтрак. Очень важно, чтобы и обед был горячим и состоял из 2 — 3 блюд (включая первое блюдо). Ужин рекомендуется за 1,5 — 2 часа до сна из более легких блюд— овощных, рыбных, молочных.. Режим питания нарушать нельзя, так как беспорядочная еда, еда «всухомятку» может вызвать заболевание желудка и других органов пищеварения.Уважаемые родители! Строго соблюдайте распорядок дня ребенка - первоклассника, это обеспечит ему успехи в учебе и крепкое здоровье!
В. СОРОКИН,вр,ач-подиатр райбольницы.
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